

## Curso sobre Habilidades de Negociación

Con el ánimo de mejorar las capacidades gerenciales del sector palmicultor, la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma está organizando un seminario el 11 y 12 de abril próximos, entre las 8 a.m. y las 6 p.m. en el Hotel La Fontana de Santafé de Bogotá, para capacitar a quienes trabajan en este sector en los métodos modernos de negociación y en nuevas estrategias para el manejo de las empresas y demás gestiones y actividades comerciales.

El buen desempeño en los negocios depende del manejo adecuado que se dé a los conflictos entre las partes interesadas, por lo tanto es muy importante disponer de habilidades negociadoras. Por tal razón, este seminario está dirigido a directivos, gerentes, jefes de departamentos comerciales y profesionales de ventas de empresas relacionadas con el sector palmicultor, preferencialmente afiliadas a Fedepalma.

El seminario será dirigido por el profesor Enrique Ogliastrin Uribe, ingeniero industrial de la Universidad Industrial de Santander, Master en Economía y Dirección de Empresas del IESE de Barcelona, Master en Psicología Social y Ph.D. en Comportamiento Organizacional en Northwestern University. Además de su presentación, se realizarán ejercicios prácticos de negociación.

Si desea obtener mayor información acerca de este seminario, favor dirigirse a la Oficina de Comunicaciones de Fedepalma, tel. 3105588 en Santafé de Bogotá.

## Reuniones gremiales en Santa Marta y Tumaco

En lo que va corrido del año, Fedepalma ha realizado reuniones gremiales con los palmicultores de la zona Norte, en Santa Marta y con los cultivadores de Tumaco-Nariño. Estos eventos hacen parte de las actividades que viene realizando el gremio, con el objeto de informar a los productores acerca de la situación de la producción y del mercado nacional del aceite de palma; los resultados del convenio de absorción y de los proyectos de investigación tecnológica que realiza Cenipalma, y en general sobre las gestiones que se realizan para el desarrollo del cultivo.

A la reunión de Santa Marta, celebrada el pasado 10. de febrero en el Centro de Convenciones Santamar, asistieron 55 personas, entre ellos propietarios, administradores y cultivadores de palma de aceite. En su intervención, el presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, presentó un informe detallado de la estructura gremial y resaltó el desarrollo que ha tenido durante los últimos años, para hacerle frente a los nuevos retos de la apertura económica, y a los problemas sanitarios y de comercialización. También señaló las bondades del Convenio Marco de Absorción en la determinación del precio interno del aceite de palma.

Además, se presentaron informes de las labores realizadas por los investigadores de Cenipalma en las plantaciones de la región, así como los resultados de las exportaciones de aceite que realizó la Comercializadora de Aceite de Palma en los

últimos meses de 1995 y las perspectivas de comercio para este año.

En la reunión de Tumaco, celebrada en las instalaciones de Corpoica El Mira, el 23 de febrero de 1996, se discutió la problemática local de los cultivadores y el papel que podría desempeñar su organización para mejorar las condiciones en que enfrentan el mercado. Es importante destacar la gran participación que hubo de pequeños y medianos palmicultores, quienes vienen realizando un gran esfuerzo para organizarse, sobre todo tratando de conformar la cooperativa de Tangareal.

Allí, el presidente de Fedepalma insistió en la necesidad de adoptar criterios empresariales en el manejo de las pequeñas empresas palmeras y aprovechar las economías de escala que ofrece el cultivo para disminuir sus costos. Además, informó sobre las gestiones que viene realizando Fedepalma con el Gobierno Nacional para lograr su apoyo en proyectos de nuevas siembras de palma de aceite.

En su intervención, el gerente de la Comercializadora de Aceite de Palma, se refirió a las dificultades que existen actualmente para la comercialización del aceite producido en Tumaco y planteó la urgente necesidad de iniciar el programa de exportaciones del presente año. Además, destacó la importancia de exportar los excedentes que existan en el mercado nacional para regular la oferta.

En cuanto a las labores de Cenipalma, se informó acerca de las investigaciones que adelanta el Centro en el país y del proyecto sobre pudrición de cogollo que se viene realizando en Tumaco.